

Candiles de la calle...

Fernando A. Sesma Villalpando.

México en los años del expresidente Cárdenas, supo llevar por un adecuado rumbo las relaciones exteriores del país, y poner en alto el nombre de México, fueron los tiempos de las dictaduras nazi-fascista, cuando envió al embajador a denunciar ante la Sociedad de Naciones, los distintos crímenes-robos y demás fechorías de la perversa dupla Hitler-Mussolini, a partir de esos años, México fue reconocido como un defensor de la principios juaristas “El derecho al respeto ajeno es la paz.”

La política mexicana en materia de asuntos extranjeros, le valió a México, ser considerado años después, como un posible arbitro de las tensiones políticas, así en los años ochenta, el país fue considerado, anfitrión de los diálogos de Contadora; pero desde la llegada de la aciaga mancuerna Fox-Calderón, las relaciones exteriores ya no fueron una preocupación de la administración central. Se olvidaron de los buenos papeles llevados a cabo por embajadores de carrera; para imponer la de los amigos.

Recordemos el triste papel realizado por Fox, que para quedar bien con su compadre el gringo Bush, ante la inminente llegada de Fidel Castro, con motivo de celebrarse una Cumbre en nuestro país, ofendió primero a éste, y en segundo término al pueblo cubano, tratando de evitar que ambos mandatarios se encontrarán, comentó las ridículas palabras “Comes y te vas.”

El año pasado tuvimos la desgracia, que la citada cartera fuera cubierta por Luis Videgaray, que cuando fue nombrado para ocupar la misma señaló “Desconozco las funciones de ésta labor...vengo a aprender.” Y le atinó no ha aprendido nada, su gestión al frente de ésta muestra más aspectos turbios, que transparentes, ahí ésta su pésima conducción en lo referente a las futuras negociaciones del TLCAN; al igual que su jefe les encantan hacer declaraciones y más declaraciones, pero nula efectividad.

Videgaray se aventó otra nefasta ocurrencia sobre asuntos internacionales, y siguiendo las instrucciones de sus jefes yanquis, actuó más como lacayo de éstos, así cuando concedió entrevista a Andrés Oppenheimer en el Foro Americano, tocando el tema de las convulsas tensiones acaecidas en Venezuela, asunto que sólo es de incumbencia de ese país, señaló que “Creo que, hoy por hoy, en Venezuela no se conoce la democracia y estamos viendo rasgos, francamente autoritarios.” Que calidad moral poseen los neoliberales mexicanos, para mencionar éste tema; como sí en México, no existiera el autoritarismo. Existen demasiadas muestras de la cerrazón e intolerancia por parte de las autoridades para darse baños de pureza.

Y bueno otra vez pasamos otro 5 de junio, que en el gobierno de Calderón, quedaría marcado por la tragedia de la guardería – donde perdieron la vida bebés y niños- que con el correr de los años, se han agregado a otras tragedias, sin resolver por parte de las autoridades correspondientes, los gobiernos han apostado por el olvido, cosa que no les ha dado el resultado por ellos esperado. Seguimos siendo una sociedad esperando se haga justicia, y se lleve a los culpables a purgar sus penas. ¿Igualdad ante la ley?